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Protokoll zur  9. Sitzung  des Ortsbeirats Dahlwitz – Hoppegarten am 06.03.2014 

Beginn: 18.00 Uhr                                                     Ende: 19.25 Uhr 

 

Teilnehmer:     Frau U. Thiemann 

                         Herr H.-St. Radach                            

                           Herr  P. Bekendorf  

                           Herr  A. Eißrig  

                           Herr  B. Zimmermann   

                           Herr M. Rölke                                   

entschuldigt:  -    

                            

                            

Gäste : Hr. Seidel, Frau Fritsche, Hr. Fritzsche, Hr. Scherler, Frau Guske, Frau und Herr 

Hartmetz, Hr. Kasprick, Hr. Nachtmann (Presse)  

                                      

1.Begrüßung und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt 

     

2. Bestätigung der Tagesordnung  

 

        einstimmig angenommen 

 

2.1 Feststellung von Ausschließungsgründen:  

        keine           

 

3. Bestätigung der Kenntnisnahme der Niederschrift über den öffentl. Teil der Sitzung vom 

23.01.2014:                         

 

Das Protokoll wurde zur Kenntnis genommen. 

 

4. Anfragen der Einwohner 

 

Hr. Fritzsche – Hr. Fritzsche teilt mit, dass die Anwohner des Iffezheimer Ring`s und Obere     

                         Bergstr. mit der Teillösung in der Carenaallee zufrieden sind. 

                         Hr. Behr sagte im Bauausschuss die Bürger hätten sich eher melden müssen.  

                         Seit 2008 fragt er in der Verwaltung diesbezüglich nach. 

Hr. Eißrig      - Die Beleuchtung ist sehr wichtig und die Masse der Fußgänger geht quer über   

                         das Gelände von Carena. Daher sollte der Antrag seiner Fraktion nicht  

                         ignoriert werden 

Hr. Zimmermann 

                       - Warum wird die Fraktion erst tätig wenn die Bürger protestieren und der  

                          fertige Haushalt auf dem Tisch liegt? Das ist zu spät!    

Hr. Radach     - Bezüglich der Straßenbeleuchtung an der Carenaallee sollte geprüft werden,  

                          ob ein Umschalten auf einen Elektroverteiler der öffentlichen  

                          Straßenbeleuchtung in Abstimmung mit Carena möglich ist. Das Gelände von  

                          Carena ist sehr leer und man spricht von geplanten Verkäufen des  

                          Grundstücks 

Hr. Knobbe      - Die Carenaallee ist ein Problem, da bei einer Straßenerneuerung der WSE  

                           mit einbezogen werden muss, da dort Leitungen erneuert werden müssen. 

Frau Fritsche    - Wird der Inhalt der Ostbahnaufsteller an den Bahnhöfen erneuert, da diese  

                           fehlerhaft sind. Der Kulturverein Grünes Tor bietet Unterstützung an 
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Hr. Knobbe     - Im Moment nicht, aber im Laufe des Jahres soll eine Korrektur erfolgen. 

Frau Guske     - Sie wohnt in der Köpenicker Allee und die Erschütterungen der Häuser durch  

                          den 108er Bus sind schlimm.  

Hr. Radach     - In der Verwaltung liegt ein Gutachten vor, dass der Unterbau der Köpenicker  

                          Allee nicht gut ist. Daher hat der Ortsbeirat auch diese Straße in den  

                          Sanierungsplan aufgenommen. 

Frau Guske     - Die Köpenicker Allee ist eine Durchgangsstraße und in Berlin müssen die  

                          Anwohner bei einer Sanierung nichts bezahlen. Warum in Hoppegarten?  

                         Alle Fahrzeuge fahren schneller als erlaubt. 

Hr. Radach     - Weil Brandenburg ein anderes Bundesland ist und hier es eine        

                         Haupterschließungsstraße ist, wo zur Zeit die Anwohner mit einer 40%   

                         Umlage beteiligt werden. 

Hr. Knobbe    - Die Gemeinde hat geplant, stationäre Blitzer aufzustellen. Einer ist auch für   

                         Waldesruh, Köpenicker Allee vorgesehen. Wir müssen mal überlegen, an   

                         welcher Seite der Köpenicker Allee wir ihn anbringen 

  

5. Mitteilungen des Ortsvorstehers 

Hr. Radach: -  Info zu den Jahreshauptversammlungen der AWO und Kita Förderverein   

                           Birkenstein 

                        - Info aus Sprechstunde in Waldesruh 

                        - Info Bau Aufzüge Bahnhof Birkenstein 

                        - Info zur Begehung Am Winterquartier 

 

6.Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 

Hr. Eißrig        - Der FNP wird jetzt bei den übergeordneten Behörden eingereicht. Da sollte  

                           sich der Ortsbeirat auch im Detail weiter mit beschäftigen. 

                         - durch Bürgermeister sollte der Stand Schloss gegeben werden 

                         -   „             „                                  „      Auktionshaus „      „ 

                         -   „             „                                  „      Kaiserbahnhof       „        

                         - Wie weit ist der Stand der Übernahme der Grünflächen an der Wiesenstr.?       

                         - KWO Gelände Neubau Einsteingymnasium Stand 

Hr. Knobbe      - Schloss kleine weiteren Info´s bis 2016 Bewerbung IGA soll es fertig sein 

- Kauf Auktionshaus ist noch nicht vollzogen 

- Kaiserbahnhof ist ein Büro beauftragt und das Dach wird in Angriff   

  Genommen 

- Grundstücke an der Wiesenstr. ist TLG zur Veräußerung bereit, will aber  

  vorher noch ein angrenzendes Grundstück veräußern 

- Neubau Einstein Gymnasium auf dem KWO Gelände wird durch Landkreis  

  geprüft, genauso wie noch ein weiterer möglicher Standort.  

Hr. Radach       - Der Kreis für das Einstein Gymnasium 3,5 Millionen € für einen Anbau  

                           eingeplant. Ein Neubau kostet sicher 15 Millionen € 

Hr. Rölke          - Rennbahn fährt sich sehr gut, warum wird der Gehweg neu gemacht, der alte  

                           war noch gut! 

Hr. Knobbe       - Der alte Gehweg entsprach nicht den gesetzlichen Bestimmungen. Auch die   

                            Rennbahn hat dies gewünscht. 

Hr. Bekendorf  - Am Heidemühler Weg hat jemand Bauschutt abgeladen. Der Bauhof sollte  

                            es abholen 

Hr. Knobbe      - Eigentlich ist der Landkreis dafür zuständig, aber er wird den Bauhof bitten 

Hr. Bekendorf  - In der Kantstr. werden Kantensteine durch Wurzeln angehoben und stellen  

                            eine Unfallgefahr dar 

 - In der Friedhofstr. wurden nach dem 01.03.2014 Bäume gefällt. 
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Hr. Knobbe    - Bei Gefahren muss die Gemeinde dies auch zu anderen Zeiten tun. 

Hr. Eißrig       - am 13.03.2014 erfolgt die Vorstellung des Reitwegekonzeptes 

                       - Kennt der Bürgermeister die Petition der Anwohner aus der R. Breitscheid   

                          Str.? 

Hr. Knobbe    - Nein, diese war an den Vors. der Gemeindevertretung adressiert! 

 

7. Vorbereitung der GV vom 24.03.2014 

7.1 Drucksachen 

 

7.1.1 DS 471/2014/08-14 Haushaltssatzung 2014   

 Hr. Knobbe – grundlegende Einleitung 

- Rücklage steht mit ca. 10 Mill.€ 

- Haushalt teilt sich in 3 Teile – 1 Drittel Kreisumlage 

                                                                             1 Drittel Löhne 

                                                                             1 Drittel Gemeindeaufgaben 

- Gesamthaushalt ist ausgeglichen ca. 30 Mill. €, wobei die Zuteilungen vom 

Land zurückgehen 

Hr. Radach    - Eine Sondersitzung an einem Samstag wäre sinnvoll 

                      - Den Teil Gewerbesteuer sollte sich mal jemand anschauen, das Diagramm ist  

                         ab 2015 falsch, auch wird wohl durch die Investitionen von Clinton die   

                         Gewerbesteuer in den nächsten Jahren zurück gehen 

Hr. Knobbe   - Eine Sondersitzung für alle Gemeindevertreter, Ortsbeiratsmitglieder und   

                         sachkundige Einwohner ist am 22.03.2014 um 10.00 Uhr vorgesehen.        

Hr. Zimmermann 

- Der Finanzausschuss ist den Haushalt durchgegangen. Eventuell muss es 

noch eine 2. Sondersitzung dazu geben. 

 

Der Ortsbeirat Dahlwitz – Hoppegarten nimt die Drucksache zur Kenntnis 

     

7.1.2 DS 467/2014/08-14 Abwägung und Satzungsbeschluss für den Bebauungsplan Am  

                                          Winterquartier / Rennbahnallee   

 

Hr. Radach  - Bericht aus dem Bauausschuss und von der Begehung des Geländes 

 

Beschluss: 6 x ja, einstimmig bestätigt. 

 

8. Diskussion und Beschluss bezüglich Straßenausbau und Straßeninstandsetzungen im  

OT Dahlwitz - Hoppegarten  

Hr. Radach – der korrigierte Entwurf wurde allen Anwesenden übergeben 

Hr. Bekendorf 

                    - Hr. Bekendorf weist auf einen Fehler in der Tabelle bezüglich Körnerstr. hin. 

Hr. Eißrig teilt mit, dass der Gehweg von der Oberen Bergstr. zum ehemaligen NETTO  

                   schadhaft ist. 

Hr. Knobbe – lässt die Eigentumsfrage prüfen 

 

Durch die Ortsbeiratsmitglieder wird um die Abstimmung über diese Liste gebeten, da diese 

nach bestem Wissen fertiggestellt wurde. 

 

Abstimmung: 5 x ja, 1 x nein, mehrheitlich bestätigt  
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9. Förderanträge  

9.1 Förderantrag der AWO Waldesruh als Zuschuss zur Frauentagsfeier 

 

Hr. Radach  - Der Antrag lag bereits zur vorherigen Sitzung vor. Er war jedoch nicht unter  

                       Beachtung der neuen Förderrichtlinie gestellt.  

- Eigentlich wollte der Ortsbeirat 200,-€ bewilligen, doch der Verein hat 

wieder 300,-€ beantragt. Was wollen wir machen? 

Frau Thiemann  

- Wir sollten die 300,-€ bewilligen. 

 

Beschluss: 5 x ja, 1 x nein, mehrheitlich bestätigt      

 

 

 

 

08.03.2014                                                      gez. Radach 

 ............................                                        .................................... 

Datum                      H.-St. Radach       

 Ortsvorsteher  


